

8-9-1993

Sanchez, Enrique Oral History Interview: Members of the Hispanic Community (Spanish)

Andrea Peschiera

Follow this and additional works at: http://digitalcommons.hope.edu/hisp_comm



Part of the [Archival Science Commons](#), and the [Oral History Commons](#)

Recommended Citation

Repository citation: Peschiera, Andrea, "Sanchez, Enrique Oral History Interview: Members of the Hispanic Community (Spanish)" (1993). *Members of the Hispanic Community*. Paper 21.

http://digitalcommons.hope.edu/hisp_comm/21

Published in: 1993 - *Hispanic Residents of Holland (H88-0234)* - Hope College Living Heritage Oral History Project, August 9, 1993.
Copyright © 1993 Hope College, Holland, MI.

This Article is brought to you for free and open access by the Oral History Interviews at Digital Commons @ Hope College. It has been accepted for inclusion in Members of the Hispanic Community by an authorized administrator of Digital Commons @ Hope College. For more information, please contact digitalcommons@hope.edu.

Entrevista con
Enrique Sánchez

1993 Summer Oral History Project

Sujeto: La Comunidad Hispana en Holland, Michigan

Entrevistado el 9 de agosto de 1993

por Andrea Peschiera

ES - Enrique Sánchez - el entrevistado

AP - Andrea Peschiera - la entrevistadora

(Comienzo de la entrevista - lado A de la cinta)

AP: Para referencia ahora y en el futuro, quisiera que declare el nombre entero de Ud..

ES: Mi nombre es Enrique Sánchez Gonzales.

AP: ¿La dirección de Ud.?

ES: Estoy ubicado en 244 East de la calle diez y seis.

AP: Y el día y lugar de nacimiento.

ES: [date removed], 1924.

El lugar de mi nacimiento fue en el Puerto del Callao de la República Peruana.

AP: ¿Era una vecindad urbano?

ES: Sí. El Callao es un puerto urbano en donde - en aquel entonces había un aproximado de unos doscientos mil habitantes. Hace esto cuando yo he nacido. Hace muchos años atrás.

AP: ¿En qué año llegó a Holland?

ES: Tuve el privilegio de arribar a esta ciudad de Holland hace aproximadamente nueve años.

AP: ¿Y cuánta gente vino con Ud.?

ES: Bueno, la oportunidad de llegar aquí fue personal. Llegue solo. Ya mi esposa había llegado antes.

AP: Antes de llegar a Holland, describa que esperaba encontrar.

ES: Bueno, siempre de acuerdo la historia los informes, y a los informativos de atreves de la radio los periódicos. Siempre uno espera encontrar una ciudad bonita y efectivamente encontré una ciudad muy bonita como es Holland.

AP: ¿Cuándo llegó?

ES: Llegue en, para ser más preciso, el ocho de febrero de mil novecientos ochenta y cinco.

AP: Si puedes, dígame las primeras impresiones que Ud. tuvo de la ciudad.

ES: Hace aproximadamente nueve años cuando llegue aquí a Holland. Tuve la impresión de un pueblo pequeño, acogedor. La gente muy atractiva en el sentido de la familiaridad. Es

una gente muy amigable, una gente muy sincera con las personas que pude tener la oportunidad de entrevistarme. Tuve la oportunidad aquí en Holland de visitar muchos lugares muy interesantes, y que más adelante, si es oportunidad, vamos a relatarles.

AP: Por favor dígame el primer sitio de residencia de Ud. en Holland.

ES: Al llegar a Holland, con motivo de una visita especial a mi hijo, Reverendo Walter Sánchez Neira, fui alojado en su casa. Yo radicaba en aquel entonces en la calle veintidós. En la calle veintidós fue nuestra primera ubicación donde estuvimos residiendo.

AP: ¿En cuál parte de la ciudad se estableció?

ES: Estamos establecido ahora, en la dirección que le dije anteriormente, en la dos cuatro cuatro de la calle diez y seis. Allí estamos ubicados hace aproximadamente unos siete años ya.

AP: ¿Puede Ud. describir esa vecindad?

ES: ¡Cómo no! El lugar donde nosotros estamos ubicados pues

estamos rodeados de una vecindad muy amable. Son de raíces americanas, y tenemos solamente un contacto muy ligero del saludo por motivos del horario del trabajo. Pero es una linda comunidad en la cual nosotros estamos rodeados.

AP: Describa porque vino Ud. a Holland.

ES: Bueno, la historia es bastante emotiva porque radicaba en Perú. Yo quiero decirles a Uds. de que yo soy ministro del evangelio de nuestro Señor Jesucristo. En Perú, he pastoriado la iglesia del Señor, y con motivo de la enfermedad de mi hijo, Reverendo Walter Sánchez, que era el pastor de la Iglesia Ebenezer de las Asambleas de Dios en Holland - con motivos de su enfermedad se me invitó para poder visitar Holland, y poder ser ayudante del Reverendo Walter Sánchez. Ese fue el motivo en cual me trajo aquí a Holland, poder ayudar en el ministerio de la predicación del evangelio de nuestro Señor Jesucristo a la comunidad hispana radicada acá en Holland.

AP: ¿Cuáles eran las condiciones en Perú?

ES: Vuelvo a repetir que estando en Perú también era pastor de

la iglesia, ministro del evangelio de nuestro Señor Jesucristo. Y estuve trabajando en el ministerio por muchos años, pero con motivo de la enfermedad de mi hijo, repito, es que estoy aquí en esta ciudad. Vine por tres meses. Pero no se si es momento de decirle, pero solo pude acompañar a mi hijo unos diez meses porque a los diez meses mi hijo, el Reverendo Walter Sánchez, partió a la eternidad juntamente con Dios.

AP: Gracias. Describa el primer empleo de Ud. en la ciudad de Holland.

ES: Bueno, ya Uds. han escuchado y disculpe la redundancia pero lo primero que vine hacer y en la cual estoy todavía ocupado es predicar el evangelio, de nuestro Señor Jesucristo, como ministro. Estoy en el mismo trabajo, en la misma obra, aquí en Ebenezer, ubicada ahora en la uno cinco siete de la West en la calle diez.

AP: ¿Qué tipos de cosas hace Ud. aquí?

ES: Bueno tengo en la iglesia el cargo de acuerdo a la palabra de Dios que habla de los ministerios, dones ministeriales.

Estoy a cargo de la iglesia. Soy el pastor de la iglesia en la cual, además del pastorado, tengo también la administración que también es un don de la obra de Dios, un ministerio. Esos son los dos cargos que tengo aparte de la labor de la enseñanza y el cuidado de los departamentos de la iglesia, como son (los también), los jóvenes, los adultos, los ancianos.

AP: ¿Y cuántos miembros tiene Ud. en su iglesia?

ES: Aproximadamente estamos con ciento veinte miembros de la Iglesia Ebenezer. Pero tenemos una asistencia flotante de unos ciento ochenta, porque aparte de los miembros tenemos muchas visitas. Así que tenemos una asistencia flotante de unos ciento ochenta personas entre (también), jóvenes, y adultos.

AP: ¿Y que hizo Ud. en Perú antes de venir aquí?

ES: Antes de llegar a esta hermosa ciudad de Holland, de esta bella ciudad, (y) estaba, como les dije anteriormente, en el mismo trabajo en el pastorado de la iglesia, el ministerio de la iglesia, y estaba muy ocupado en las cosas de Dios.

AP: ¿Haciendo las mismas cosas que hace aquí?

ES: Así es.

AP: Cuando llegó a Holland, ¿qué cantidad de inglés hablaba?

ES: Bueno, de acuerdo al idioma inglés, muy poco. Muy poco tenía de conocimiento del idioma inglés.

AP: ¿Atendió escuela en Holland?

ES: Fue un privilegio a llegar a esta ciudad de Holland, poder encontrarle con una apertura amplia de poder aprender el idioma inglés. Para lo cual en la relación que tuve con mi hijo, Reverendo Walter Sánchez, él fue también uno de los miembros de la Community Education de acá de Holland. Trabajando en este departamento de educación y preocupación con los migrantes, me pudo conectar con el Departamento de Educación en la Community Education en la cual pude estudiar por el espacio de tres años. Los maestros muy eficientes. Durante estos tres años que pasé en la Community Education aprendiendo el idioma inglés, fue para mí de una experiencia especial, conocer más de cerca la conducción de estos programas de educación bilingüe, en la cual, pues, estoy muy agradecido a las autoridades aquí en Holland, Michigan.

AP: No me acuerdo si dijo Ud. por cuantos años.

ES: Tres años estuve en la Community Education.

AP: ¿Cuáles son las impresiones de Ud. sobre la sistema de la escuela?

ES: Muy interesante, es muy bueno, y es un sistema en el cual, pues, dan toda la facilidades para poder aprender el idioma inglés. Para mí fue una sorpresa, y un ayuda poder tener maestros como los tuve en la cual el sistema es muy interesante, muy plausible, en la cual podemos decir que es uno de los métodos muy especiales y cualquiera puede aprender el inglés con este sistema.

AP: ¿Qué siente sobre la competencia de l(a) sistema de la escuela en Holland, en la área de educación bilingüe?

ES: Como competencia yo no - En la Community Education, yo no encuentro ninguna competencia porque son únicos. Y tienen un sistema, tienen un programa elaborado, que yo creo que viene de la dirección de educación, y es un programa que tiene un avance muy especial. Y veo atraves de todo el tiempo que cada vez hay más interés en este programa de

educación bilingüe. Por lo tanto, y repito, reitero, mis felicitaciones: no encuentro ninguna competencia. Si tendríamos que hablar de competencia, tendríamos que hablar de competencia al nivel de otros países. Pero aquí (es) todo está correcto, muy bueno.

AP: Que bueno. Describa la organización de cual Ud. es miembro.

ES: Yo soy miembro de las Asambleas de Dios. Éste es una organización que está ocupada en predicar el evangelio, de nuestro Señor Jesucristo, al nivel mundial. Las Asambleas de Dios se movilizan con el mensaje del evangelio porque hay un interés, y el interés de las Asambleas de Dios es que las almas tanto hombres como mujeres de diferentes edades, niños, jóvenes, adultos, llegan encontrar la felicidad, y puedan dejar todo aquello que atañe e impide la felicidad del hogar. Y es precisamente ese interés de las Asambleas de Dios que todo los hogares lleguen a encontrar en Jesucristo, pues, la solución a todos sus problemas.

AP: ¿Ere miembro de otro organización?

ES: No, absolutamente no.

AP: Entonces, en el pasado, ¿Ud. había sido miembro de solamente los Asambleas de Dios?

ES: Cuando llegue a esta ciudad de Holland, pues, yo pertenecía también a las Asambleas de Dios. Participando con otras denominaciones, pero dando énfasis siempre a las Asambleas de Dios.

AP: ¿Qué tipos de actividades hace Ud.?

ES: Bueno, una de mis principales es la enseñanza de la Biblia, la palabra de Dios a través de la evangelización en cultos generales, cultos públicos. Después, también, se lleva cabo los estudios sistemáticos de la palabra de Dios. Eso también tenemos esa responsabilidad ya parte de aquello. Como ya le dije en líneas anteriores, pues, tengo la administración de toda la iglesia.

AP: ¿Me puede Ud. hablar sobre su educación en Perú?

ES: ¿Cómo no? Tuve el privilegio de cursar los estudios primarios, luego los secundarios. Luego me prepare también en los institutos Bíblicos y así poder llegar a poder tener el nivel donde estamos ahora, en el pastorado de la iglesia

después de cursar todos estos estudios teológicos en la cual nos preparamos para la enseñanza Bíblica de la palabra de Dios. Además de eso, también he cursado, pues, estudios acerca de la administración en lo que concierne la parte contable he aprendido este manejo que se llama la contabilidad, administración, relaciones publicas atraves de la radio, atraves de la televisión, atraves del periódico. Todas estas informaciones y todo este trabajo también lo he llevado acabo en Perú.

AP: Durante los años en Holland, describa los cambios que allá visto en la comunidad hispana durante su crecimiento.

ES: ¡Es fantástico! Es algo maravilloso. En el año ochenta y cinco que llegue a Holland fue para mí algo muy admirable ver una ciudad como Holland, pequeña pero con un futuro muy grande y efectivamente como una profecía. Poco a poco he visto crecer, ancharse, ampliarse, como ciudad urbana, y también como ciudad poblada, de población. He visto otras razas que están llegando también aquí a Holland y esto me llama mucho la atención, porque es un pueblo con mucho

porvenir en donde he visto, en estos últimos nueve años, un cambio fantástico.

AP: ¿Hay algunos cambios más pequeños, como de tradiciones étnicas o el empleo, que has visto?

ES: Ah, bueno, cuando las cosas se amplían, cuando las cosas pues crecen de una manera a pasos agigantado, entonces surgen pues problemas como la escasez de - por ejemplo - de vivienda, ¿no? Pero veo también que se está tratando de solucionar todos estos problemas de vivienda y trabajo por lo cual pues la ciudad de Holland tiene unas autoridades con mucha visión, y de estos micrófonos podemos felicitar a todas las autoridades que hoy están gobernando la ciudad de Holland.

AP: Durante los años, ¿cómo siente que Holland ha respondido a la comunidad hispana?

ES: En una manera maravillosa, dándoles oportunidades en el aprender el idioma; luego, en lo que es el problema habitacional; luego, en el trabajo; pues, la población, (pues), hispana que radica aquí en Holland, tiene muchos

beneficios en la cual, pues, es algo muy interesante saber que aquí encontramos un gran apoyo para nuestra comunidad hispana. Solamente que nosotros tenemos que comprender, y agradecer, y corresponder a todas estas buenas oportunidades que nos dan.

AP: Describa el reto mayor que haya encontrado en Holland.

ES: Como ministro del evangelio, y como persona también, yo tengo un reto, y he, precisamente, luchar con todo lo que es malo. La Biblia lo llama "pecado," como son las drogas, la vida alcohólica, los divorcios, los abandonos. Ese es el reto más grande que nosotros tenemos para que nuestra juventud vuelva en si, y vuelva en carrilarse por el camino del bien, y por el camino de la honestidad. El reto que nosotros tenemos hoy en día es que los hogares deben de ser más unidos para que la familia tenga más comunión, y para que los hijos puedan ser, más tarde, buenos ciudadanos, y puedan apoyar, y puedan, pues, aportar para esta comunidad de Holland, pues, el bien y no el mal. El reto para nosotros en esta oportunidad es que debemos nosotros luchar,

debemos trabajar para contrarestar todo el mal que se está infiltrando aquí en esta ciudad de Holland.

AP: ¿Qué siente que la comunidad hispana tiene para ofrecer a Holland?

ES: En este momento, la comunidad hispana a llegar aquí, nuestro granito de arena podría ser el idioma, podría ser la mano de obra en los campos, y gente, también, preparada que llegan de nuestros países hispanos. Ya sean profesionales, tienen mucho que aportar. Solo que necesitamos la oportunidad.

AP: ¿Y que ha ofrecido en el pasado, la comunidad?

ES: Bueno, en el pasado, en el tiempo que yo estoy aquí, y por referencias, la comunidad hispana ha podido aportar, colaborar con su granito de arena en la mano de obra, en el trabajo, y también en el idioma.

AP: Describa los cambios que quisiera ver en la ciudad.

ES: En la ciudad, urbana, pues, yo veo que los cambios son a pasos agigantados. Están dando muchas facilidades. Pues nosotros quisiéramos ver pues a Holland, (pues), con más parques donde los niños puedan gozar de un tiempo. Quisiera aprovechar la misma

oportunidad ya que esto quedará como un recuerdo para el futuro que aquí nosotros gozamos de muchas facilidades en lo concierne al ayuda alimenticia para los niños, especialmente para los hispanos. Pero necesitamos más. Esto es nuestro anhelo, nuestro deseo. Sería que más parques, más ayuda, a lo que se refiera a nuestros niños.

AP: ¿La mayoría de los hispanos quieren estos cambios?

ES: Yo creo que si hiciéramos una encuesta, pues, yo creo que estarían conmigo, referente a estos cambios, no tanto cambios, sino una ampliación. Porque, Holland, yo creo que no necesita cambios. Holland está a pasos agigantados caminando hacia adelante: en cambios no, solamente ya lo que hemos manifestado, sabiendo pues que sus autoridades están dirigiendo este pueblo en gran avance, tanto cultural como económico. Porque estoy viendo que hay muchas negociaciones, muchas firmas comerciales, en la cual están levantando nuevas tiendas, nuevos centros de trabajo. En lo cual (esto yo), de mi parte, felicito a toda las autoridades que dan todas estas facilidades para llevar adelante este

avance tanto cultural, comercial, como social también.

AP: Describa lo que vea en el futuro para Holland y su comunidad.

ES: Para el futuro, ¿qué podríamos decirles para el futuro?

Quisiéramos ver para el futuro en Holland una comunidad hispana unida; una comunidad hispana que busque a Dios; una comunidad hispana que sirva a Dios; una comunidad hispana donde los hogares sean ejemplos para otros que puedan también mirar a estos lugares. La comunidad hispana tiene la oportunidad ahora pues de salir adelante porque las facilidades las tenemos y si queremos más, pues, podamos soportar nosotros con nuestro buen testimonio.

AP: Describa las tradiciones Ud. celebra como familia o, también, como comunidad.

ES: Al llegar a Holland, como Peruano, pues, cargamos con muchas tradiciones como referente a nuestra alimentación, por ejemplo. Traemos acerca de las comidas otras de nuestras tradiciones también es nuestro vestir; nuestra manera como nosotros vestimos; y siempre tratamos de guardar nuestras

tradiciones que ayudan a nuestra comunidad. Porque hay tradiciones - Uds. conocen - de que en lugar de ayudarnos, pues, nos encierran en un círculo que más bien somos esclavos de las tradiciones, y yo creo que las tradiciones, pues, debemos de conservarlas a cierto nivel, y aquí en Holland he visto tradiciones muy interesantes, como cada año celebran Uds. un festival donde vienen tantas grupos de colegios. Es en el - una fiesta - ¿Ud. me puede hacer recordar que fecha es que celebran acá? Una buena festividad.

AP: En mayo.

ES: En mayo es. ¿Cómo se llama esta fiesta?

AP: Tulip -.

ES: El Tulip Time, muy bien. Ésta es una tradición que, atreves de los nueve años que estoy aquí, he visto, y que Uds. la conservan de una manera muy especial. Los felicito.

AP: ¿Puede Ud. describir algunas de la comida o de las tradiciones que celebra?

ES: Mm-hm. Como repito, las comidas Peruanas al principio

estuvimos llevándolos a cabo. Mi esposa, pues, es una experta cocinera en todas esas especies. Pero a veces no encontramos lo que necesitamos para condimentar todas estas comidas Peruanas, y ya ahora nos estamos, pues, sometiendo a lo que tenemos en el mercado y estamos familiarizándonos con lo que aquí se ofrece para a lo que se refiere alimentos.

AP: ¿Han cambiado las tradiciones, sus tradiciones?

ES: Bueno, que las he cambiado no, sino que las he dejado de practicar y eso cambia un poco la situación.

AP: ¿Y han cambiado porque no hay los alimentos, y los -?

ES: Las especies.

AP: Sí.

ES: Mm-hm. Sí, esa es una razón primordial por la cual nos seguimos pues comiendo la papa a la huancaína, los oyuquitos de charqui, y el cordero asado, y otras comidas que no quiero mencionarla porque sino, pues, nos abre el apetito.

AP: Describa su experiencia de religión, o su fe, en su vida.

ES: Bueno, hace muchos años, vivía sin Dios, y sin esperanza.

Era un joven. Tenía diez y nueve años, pero con muchas ilusiones de poder servir a Dios, conocer más de Dios. Pero el mundo me arrastró por cendras equivocadas. Pero un día encontré a Jesucristo como mi salvador. Dice la sagrada escritura de tal manera amo Dios al mundo que dio a su hijo, Jesucristo, para que todo aquél que crea en él no se pierda más, tenga vida eterna. No me hablaba de religión, no me hablaba de denominación. Me hablaba de una persona que había muerto en la cruz del Calvario para salvarme, y para darme felicidad. Es lo que yo buscaba, y encontré en Cristo la felicidad y la vida eterna en Cristo Jesús. Porque si hay algo real y hay algo verdadero es que hemos nacido para morir, y mientras que vivamos en este mundo, tenemos que prepararnos para la eternidad.

Esta ha sido mi experiencia, y sigo proclamando lo que he vivido, lo que he experimentado; que el cambio solo puede encontrarlo la persona que es un drogadicto, que es un [inmoral] (begal), que es una persona que vive al margen de la ley solo puede encontrar la solución a sus problemas en la

persona del Señor Jesucristo. Se lo digo por experiencia, y se lo digo porque he visto muchos milagros viendo a hombres perdidos llegar a encontrar a ser salvados por la gracia del Señor Jesucristo.

AP: ¿Cómo perciba el desarrollo religioso de otros hispanos desde el tiempo que ellos llegaron en la comunidad de Holland?

ES: Los hispanos que llegan a esta ciudad de Holland vienen siempre con su fe, su fe en Dios, y tratan de ubicarse o reubicarse dentro de su fe, dentro de su creencia, y ellos buscan precisamente una iglesia donde poder reunirse para alabar y leer la Biblia, y seguir adelante. Aquí en la iglesia en donde yo pastoreo, Ebenezer Asambleas de Dios, ubicada en ciento cincuenta y siete de la West de la calle diez, nos reunimos muchos hispanos, y vienen de diferentes lugares buscando precisamente este deseo y así va creciendo en el conocimiento de nuestro Señor Jesucristo.

AP: Dígame porque la familia, la familia extendida, es tan importante para hispanos.

ES: La familia es muy importante. La familia es una de las preocupaciones de parte del corazón de Dios en que la familia permanezcan unidas que tanto los padres como los hijos lleven un concierto, lleven una comunicación, para poder así entenderse y solucionar los problemas que encuentra la juventud. Yo creo que [el éxito de] la familia radica en su comunicación. Yo tengo mi esposa. Y Dios nos dio cuatro hijos, y como experiencia yo puedo decirles de que no hay cosa mejor que la comunicación en la familia para solucionar muchos problemas. Y esta comunicación nos lleva a entendernos, a comprendernos, a través de la comunicación como la necesitamos con Dios.

AP: Por favor, describa su familia.

ES: Bueno, Dios nos dio cuatro hijos. Mi esposa, ella es Peruana. Pues, mi hijo el mayor, Walter Sánchez, él fue ministro de Dios, y estudió medicina en Perú. Luego, mi segundo hijo se llama Enrique, igual que, él que (se) habla, su papá. Él es ingeniero electrónico y él trabaja en Perú con una firma americana. Él tiene todo lo que es a su cargo

telecomunicaciones. Luego tengo el tercer hijo que es Daniel, Daniel Sánchez. Él ha cursado los estudios contable de contador publico en Perú. Él tiene su negociación. Tiene su trabajo. Y luego mi última hija, Ruth, ella fue experta en idiomas, y tuvo también a su cargo la enseñanza de niños y el cuidado de niños. Y son los cuatro hijos: Walter, Enrique, Daniel, y Ruth. Pues de ellos, y Uds. saben como es la familia, se multiplique y ahora tenemos ya nietos y un bisnieto.

AP: ¿Y dónde viven sus hijos?

ES: Bueno Walter y Ruth, pues ellos partieron ya a la eternidad estar con Dios. Walter hace nueve años que él falleció y mi hija, Ruth, hace diez meses que falleció también. Ellos radicaban aquí en Holland. Pero ya están en la presencia de Dios, y puedo decirlo porque ellos también partieron con su fe en Cristo Jesús. Nos quedan, pues, Enrique y Daniel. Ellos radican en Perú. Ellos trabajen en Perú. Ellos tienen su familia, también, y son los dos hijos que tenemos radicando en Perú.

AP: ¿Qué son sus deseos para sus hijos y también para sus nietos?

ES: Bueno, que ellos sean primeramente buenos hijos; que sigan siendo buenos hijos; que no se aparten nunca del camino de Dios, que sigan el camino de Dios. Y para nuestros nietos, pues mi deseo es que se preparen; que se eduquen; y que crezcan en el temor a Dios; y que puedan ser, más tarde, buenos ciudadanos, buenos cristianos; y pues si llegan a ser padre, buenos padres de familia. Pero mientras tanto, pues éste es nuestro anhelo y nuestro deseo que nuestra familia, como también el deseo para todo los hispanos - que las familias hispanas sean muy felices, y que sean muy unidas.

AP: Describa algo sobre su vida que desea compartir con generaciones que siguen.

ES: Bueno si hay algo de mi vida que puedo testificar y dar un testimonio que puede servir para nuestras generaciones que vienen, es que sigan los consejos de sus padres. Los padres aconsejan a los hijos. Y a veces por la desobediencia de los hijos a los padres tenemos que sufrir el dolor, la amargura,

el llanto, la soledad, pero hay cosa más linda que ser obedientes a los padres, y por ende como prioridad obediencia a Dios. Los padres que son obedientes a Dios podrán inculcar a sus hijos la obediencia a Dios. Porque yo quiero decirles con la autoridad de la Biblia que solo puede ver felicidad a través de la obediencia. Cuando obedecemos a Dios; cuando obedecemos a nuestros padres; cuando nos sometemos a nuestras autoridades; cuando nos sometemos a nuestra familia, ya sea el esposo o la esposa, entonces pues habrá mucha felicidad y progreso para la familia hispana. Y por ende para todos lo que pueden escuchar este reportaje, pues yo les digo, "Sea obediente a Dios, a sus padres, y adelante en el nombre de Jesús."

AP: ¿Hay algo más que quisiera compartir?

ES: Y, ¡cómo no! Quisiera agradecer a la Señorita Andrea Peschiera por esta intervención, por este dialogo que hemos podido pasar estos minutos en la cual estoy muy agradecido. Y si en algo puedo aportar con este reportaje para el bien de la comunidad y para el bien de la posteridad del pueblo

de Holland, pues, aquí le dejo ya insertado todo lo que he hablado y agradezco la Señorita Andrea, y también al departamento de educación de donde ella viene -.

AP: Hope College.

ES: Es algo muy interesante que la Señorita Andrea viene y da su tiempo para esto reportaje. Otras maestras también han venido de Hope College, y han podido conversar con nosotros, y nosotros acá como Iglesia Ebenezer también hemos dado la oportunidad para que ellos puedan aquí poder escuchar algunos informes y como se maneja, como camina la iglesia. Pues estamos a sus ordenes señores de Hope College. Gracias Andrea.

AP: Gracias a Ud., Señor Sánchez.

(Fin de la entrevista)